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ESTRATTO DEL VERBALE DI CONSIGLIO DEL DIPARTIMENTO DI FARMACIA – SCIENZE 

DEL FARMACO 

- Seduta del 26.06.2020 - 

 

L’anno 2020, Il giorno 26 del mese di giugno, alle ore 9:30 si riunisce, in forma mista alcuni 

docenti presenti in aula 6 e altri presenti in videoconferenza telematica su piattaforma Microsoft 

Teams, cui sono registrati, il Consiglio del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco 

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, come da convocazione del Direttore prof. Francesco 

Leonetti inviata via e-mail il 20 giugno 2020 per discutere e deliberare sul seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO 

 

 

 

1) Comunicazioni; 

2) Programmazione triennale 2020 -2022 

3) Attivazione procedura assegno di ricerca di tipo B ai sensi dell’art. 22 della legge 240/2010       

della durata di mesi 12 su fondi PRIN 2017 (Responsabile scientifico Dott. Leonardo Pisani); 

4) Accordo di collaborazione tra la ditta individuale Raguso Antonio, il Dipartimento di Farmacia 

– Scienze del Farmaco e il Dipartimento Interdisciplinare di Medicina. (Prof.ssa Corbo) 

5) Procedura selettiva per la copertura di un posto di professore universitario di seconda fascia, 

ai sensi dell’art. 18, comma 4 della Legge 30/12/2010, n. 240 presso il Dipartimento di 

Farmacia: Richiesta nominativi componenti Commissione 

 

 

 

 

Sono Presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A) i seguenti componenti del 

Consiglio: 

 

 

 

N. Professori Ordinari P AG A 

1 ALTOMARE Cosimo 
Damiano 

 X     
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2 AVATO Pinarosa X      

3 BERARD 
 
I Francesco 

 X     

4 CAPRIATI Vito  X     

5 COLABUFO Nicola 
Antonio 

   X   

6 DE LUCA Annamaria  X     

7 DE PALMA MAURO  X     

8 FRANCHINI CARLO  X     

9 LUSI RENZO      X 

10 NICOLOTTI Orazio  X     

 
 
 
N. Professori Associati P AG A 

1 CAMERINO Giulia Maria  X     

2 CAROCCI Alessia  X     

3 CARRIERI Antonio    X   

4 CATALANO Alessia  X     

5 CELLAMARE Saverio  X     

6 COLUCCIA Mauro      X 

7 CORBO Filomena 
Faustina 

      

8 DENORA Nunzio  X     

9 FERORELLI Savina  X     

10 FRACCHIOLLA Giuseppe  X     

11 FRANCO Massimo  X     

12 IMBRICI Paola  X     

13 LACIVITA Enza  X     

14 LAQUINTANA Valentino  X     

15 LENTINI Giovanni  X     

16 LEONETTI Francesco  X     

17 LEOPOLDO Marcello  X     

18 LIANTONIO Antonella  X     

19 LOIODICE Fulvio  X     

20 LOPALCO Antonio  X     

21 LOPEDOTA Angela 
Assunta 

 X     
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22 PIERNO sabata  X     

23 SCILIMATI Antonio  X     

24 TORTORELLA Paolo  X     

25 TRAPANI Adriana  X     

26 TRICARIO Domenico  X     

 
 
 
 
 
 
 
N. Ricercatori  T.I. P AG A 

1 ABATE Carmen  X     

2 ARGENTIERI Maria Pia  X     

3 CALVANO Cosima 
Damiana 

 X     

4 CATTO Marco  X     

5 CAVALLUZZI Maria M.  X     

6 CONTINO Marialessandra  X     

7 CUTRIGNELLI Annalisa  X     

8 DE BELLIS Michela  X     

9 DE CANDIA Modesto  X     

10 DEGENNARO Leonardo  X     

11 LAGHEZZA Antonio      X 

12 MELE Antonietta  X     

13 NISO Mauro  X     

14 PANNUNZIO Alessandra  X     

15 PERNA Filippo Maria  X     

16 PERRONE Maria Grazia  X     

17 ROSATO Antonio  X     

18 STEFANACHI Angela  X     

19 VITALE Paola  X     

 
 
 
 
Ricercatori T.D.A P AG A 

    

1 CARLUCCI Claudia      X 
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2 DE SANTIS Stefania  X     

3 PIEMONTESE Luca      X 

4 MANTUANO Paola  X     

     

     

Ricercatori T.D.B P AG A 

    

1 AMOROSO Nicola  X     

2 CAPELLARI Ornella    X   

3 PISANI Leonardo  X     

 
 

N. Rappresentanti degli 
studenti 

P AG A 

          

1 BALENZANO Gennaro  X     

2 BOLOGNESE Salvatore      X 

3 FERRANTE Paola  X     

4 FORMICA Giambattista       X 

5 GAMMAROTA Stefano      X 

6 INCHINGOLO 
Francesco 

 X     

7 LOVERO Giorgia  X     

8 MICELLI Silvia  X     

9 MONTEMURRO Miriana      X 

10 PAPPAGALLO 
Pierpaolo 

     X 

11 SPIGA Vittorio  X     

12 TERRUSI Simona      X 

     

     
     
 
 
 
 
N. Rappresentanti PTA P AG A 

          

1 CAPODIFERRO Vito 
Filippo 

 X     

2 CELLAMARE Domenico  X     

3 CELLAMARE Sergio  X     

4 DE ROSAS Angela 
Raffaella 

     X 

5 GISOTTI Salvatore   X     

6 MASTROPASQUA      X 
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Massimo 

7 RACANIELLO Francesco  X     

8 VINCI Pierfrancesco  X     
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Il Direttore del Dipartimento, constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la 

seduta alle ore 9:45.  

Svolge la funzione di segretario verbalizzante la Coordinatore di Dipartimento dott.ssa 

Ermenegilda Angelillis. Il Sig.Giovanni Cellamare svolge la funzione di assistenza alla redazione 

del processo verbale. 

 

1) Comunicazioni. 

a)   Il Direttore saluta i presenti e sottolinea che la presente seduta si svolge in modalità mista, per 

cui parte dei componenti è presente in aula e parte è collegata telematicamente attraverso la 

piattaforma Microsoft Teams. 

Il Direttore, sempre con riferimento alle misure di sicurezza previste per l'emergenza Covid-19, 

ricorda che per accedere al Dipartimento occorre seguire la procedura prevista dal nuovo sistema 

per la registrazione degli accessi che prevede il punto di check-in presso il Dipartimento che 

consente la lettura del QR-Code con il proprio smartphone  e raccomanda di osservare tutte le 

regole stabilite dall'apposito manuale delle procedure di lavoro (nota. Prot. n. 34477 del 

16.06.2020). 

Ricorda, inoltre, che, per quanto concerne i turni in laboratorio, si può far riferimento al prof. 

Fracchiolla che si è gentilmente offerto di occuparsene. 

b)   Il Direttore comunica che nella mattinata di mercoledì p.v. sarà effettuata la distribuzione dei 

DPI previsti per legge (mascherine, guanti e anche visiere) che potranno essere ritirati da un 

docente per ogni Gruppo.  

Per quanto concerne la sanificazione delle stanze, raccomanda di lasciare le stesse aperte e di 

lasciare libere le scrivanie dai fascicoli per consentire l'adeguata sanificazione degli ambienti. 

 

 

1) Programmazione triennale 2020-2022 

Il Direttore comunica che entro il 30 giugno deve essere approvato il documento di 

programmazione triennale 2020-2022 come richiesto dall’Ateneo. 

Il Direttore quindi riferisce sul documento di Programmazione Triennale 2020-2022. 

Il Direttore premette che per redigere il citato documento è stato effettuato preliminarmente una 

ricognizione dell'attività di ricerca del Dipartimento e, quindi, che è stato stilato un “catalogo” delle 

competenze e delle strumentazioni presenti. 
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Ringrazia tutti coloro che hanno collaborato alla redazione del documento di programmazione e, 

in particolare, i docenti per tutti i contributi dati, tra cui la prof.ssa Corbo per i suggerimenti relativi 

agli obiettivi;  

Il Direttore sottolinea che il testo attuale non è molto diverso dalla bozza presentata nell'ultimo 

Consiglio di Dipartimento e procede con l'illustrazione del documento. 

Il Direttore riferisce, in generale, la perdita di unità di personale docente e personale tecnico 

amministrativo che si è verificata negli ultimi anni nell'Ateneo, per cui attualmente il personale in 

servizio consta complessivamente di circa 2800 unità equamente distribuite tra personale docente 

e PTA. In particolare, evidenzia che la perdita di diverse unità di personale docente ha 

determinato una crisi generale di tutta la struttura didattica dell'Ateneo la cui implosione è stata 

evitata solo grazie all’impegno degli RTI, che si sono fatti carico di diverse ore di didattica e 

facendo ricorso a numerosi contratti di insegnamento. Per queste ragioni il Direttore ritiene che 

bisogna principalmente investire nel reclutamento di professori di seconda fascia.  

Per quanto concerne il Dipartimento di Farmacia, ribadisce ancora una volta, che il rapporto tra il 

numero dei docenti di prima fascia (ordinari) e quello complessivo dei docenti dell'Ateneo è pari al 

28%, dato che consente di ritenere il Dipartimento di Farmacia, sotto questo punto di vista, 

virtuoso. 

Il Direttore evidenzia, in generale, la crescita del Dipartimento di Farmacia e, con riferimento al 

reclutamento in entrata, puntualizza che sarebbe opportuno abbassare l'età media anagrafica dei 

docenti, puntando su giovani ricercatori. A riguardo, fa presente che il cd. “decreto rilancio” ha 

raddoppiato le ricorse economiche previste per gli RTD B. 

Per quanto riguarda l'attività di ricerca, sottolinea la varietà dei settori e degli ambiti disciplinari; e, 

con riferimento alla Terza Missione, evidenzia la collaborazione con diversi enti istituzionali, di 

ricerca, aziende farmaceutiche e onlus. 

In generale, il Direttore chiarisce che bisogna aumentare l'offerta post-laurea (scuole di 

specializzazione, master, corsi di perfezionamento) anche in considerazione del fatto che il nostro 

Dipartimento è l’unico centro di riferimento in Puglia. 

Il Direttore, terminata l'illustrazione del documento di Programmazione triennale 2020-2022, cede 

la parola ai componenti del Consiglio. 

 

dichiarazione del prof. Perna: 

 le chiedo scusa Direttore perché ripeto una domanda alla quale mi ha già risposto in giunta, ma 

per la tranquillità di tutti i colleghi, in particolare degli abilitati, se può chiarire chi partecipa alla 

discussione ed alla votazione sul “Documento triennale di programmazione” del dipartimento 

Poi, visto che sono intervenuto dico che ho apprezzato la sua presentazione del documento e 

condivido pienamente quanto ha detto. 
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Il prof. Tricarico, interviene esprimendo apprezzamento per il documento, ma chiede di inserire 

alcune integrazioni al fine di dare, ad esempio, più spazio alla Scuola di Specializzazione di 

Farmacia Ospedaliera (SSFO). 

ll prof. Tricarico fa presente di aver già provveduto ad inserire le predette integrazioni nel testo del 

documento di programmazione in esame e di poterle mostrare, seduta stante, al Consiglio tramite 

video, pertanto, procede con l'illustrazione delle integrazioni richieste. 

Il prof. Tricarico, con riferimento alle attività che possono essere svolte dal laureato in Farmacia, 

chiede che le stesse siano integrate, ad esempio, menzionando la possibilità da parte del 

farmacista di “dispensazione dei medicinali nelle farmacie di comunità convenzionate, nelle 

farmacie ospedaliere e territoriali della ASL ed egli IRCSS”. 

Con riferimento alla Scuola di Specializzazione di Farmacia Ospedaliera, chiede che sia integrato 

il testo con l' indicazione che il Dipartimento è sede amministrativa della detta scuola, unica sede 

in Puglia, che, con continuità didattica ininterrotta negli ultimi trent'anni, ha specializzato la quasi 

totalità dei farmacisti ospedalieri che operano nei vari ospedali e ASL della regione Puglia;  inoltre, 

chiede che sia indicato  che l'ordinamento didattico della  SSFO è in linea con quelli delle scuole 

di area sanitaria  e che trova un suo corrispondente nella figura del “Clinical pharmacist”; ancora, 

chiede alcune integrazioni relative agli obiettivi e alla farmacologia e farmacognosia (BIO 14). 

Interviene il direttore Leonetti, il quale, preso atto delle integrazioni suggerite dal prof. Tricarico, 

riferisce che saranno tutte inserite nel documento di programmazione, ringraziandolo per i 

suggerimenti. 

Interviene il prof. Leopoldo, il quale esprime parere positivo sul contenuto del documento di 

programmazione e, per quanto concerne la didattica, riferisce che occorre prestare particolare 

attenzione sulla possibilità di attivare un corso di studi presso la sede di Taranto, quale potrebbe 

essere quello di “Tossicologia ambientale”. 

Interviene il prof. Tortorella, che ricorda di aver fatto delle osservazioni nella Giunta di 

Dipartimento che, però, non risultano essere state riportate nel documento di programmazione in 

esame. Con riferimento alla possibilità di attivare un corso presso la sede di Taranto, esprime 

perplessità a che sia inserita nel documento di programmazione in quanto l’istituzione di tali corsi 

non è mai stata discussa e deliberata in nessun organo di questo dipartimento. Con riferimento a 

quest'ultimo aspetto, il prof. Tortorella suggerisce di riportare un eventuale interesse del 

Dipartimento alla proposta di nuovi cdl in seguito a specifiche esigenze del territorio. Fa notare, 

inoltre, alcuni refusi numerici riportati nel documento di programmazione; domanda, infine, se nel 

modello utilizzato per la programmazione non dovrebbero essere presenti anche i Settori 

Scientifici Disciplinari che il Dipartimento intende proporre e che saranno oggetto della prossima 

discussione. 
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Interviene il Direttore, e sottolinea che i Settori Scientifici Disciplinari non sono stati inseriti in 

questa seduta per focalizzare l'attenzione sulla programmazione in generale e che saranno trattati 

successivamente nel prossimo Consiglio. Il Direttore continua ribadendo  che  la possibilità di 

espandersi sul territorio non può non contemplare la sede di Taranto, dove nel corso degli anni si 

è verificata una tragedia sul piano sanitario, sociale e economico di cui l’Università non può non 

farsi carico. 

Interviene il prof. Rosato, il quale esprime giudizio positivo sul documento di programmazione e 

chiede che il settore MED 07 e MED 04 siano riportati separatamente;                  

Il prof. Coluccia, interviene esprimendo apprezzamento generale per il documento di 

programmazione in esame, condividendo l'indicazione data dal Direttore che sia approvato dal 

Consiglio all'unanimità. 

Interviene la prof.ssa Avato, la quale riferisce di condividere quanto sostenuto dal prof. 

Tortorella sulla sede di Taranto, vale a dire di indicare in maniera generale la possibilità di attivare 

corsi. 

Interviene la prof.ssa De Luca, la quale suggerisce di allegare al documento di programmazione 

un elenco delle pubblicazioni e dei progetti prodotte da tutti i docenti del Dipartimento per dare 

maggiore contezza dell'attività svolta all'interno dello stesso. 

il prof.  Capriati, interviene ed  esprime  parere positivo sul documento di programmazione e 

sulla parte generale presentata dal Direttore relativa agli obiettivi; sottolinea l'aspetto della 

interdisciplinarietà del Dipartimento di Farmacia, unica all'interno dell'Ateneo, precisando che la 

stessa va senz'altro valorizzata, così come vanno puntualizzate le competenze dei Gruppi 

Disciplinari esistenti; per quanto concerne il reclutamento, riferisce di condividere l'idea del 

Direttore relativa al reclutamento di “giovani” ricercatori, purché abbiano un “curriculum di qualità”; 

dichiara, inoltre, di condividere la proposta della prof.ssa De Luca di allegare al documento di 

programmazione anche un elenco  delle pubblicazioni e dei progetti prodotti da tutti i docenti del 

Dipartimento, ricordando la mole di  prodotti dei Gruppi Chimica Organica. 

Interviene il prof. Colabufo, il quale esprime parere favorevole sul documento di 

programmazione. 

Interviene il prof. Altomare, il quale, pur esprimendo apprezzamento per l’impianto generale del 

documento di programmazione, simile a quella della SUA-RD elaborata alcuni anni fa e mai più 

presa in attenta considerazione, esprime perplessità sulla parte di analisi, mancante – a suo 

parere - di elementi utili di autovalutazione critica. Solo per fare alcuni esempi: sarebbe stato utile 

effettuare insieme una valutazione dell’attrattività dei corsi di studi gestiti dal Dipartimento, anche 

con riferimento al dibattito nazionale sul numero chiuso e la posizione restrittiva delle 

organizzazioni professionali, che dovrebbero rappresentare i principali stackeolders dei nostri 
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percorsi formativi. I tempi sarebbero stati maturi anche per una valutazione delle criticità 

dell’ultima riforma del corso di laurea in Farmacia (il cosiddetto piano nazionale, come viene 

impropriamente riferito). Sarebbe stato auspicabile chiarire criticità e problematiche connesse al 

corso di laurea di Tirana, come pure sarebbe stato opportuno evitare di citare ciò che non è stato 

adeguatamente discusso e approfondito (es. un nuovo corso di laurea a Taranto). Naturalmente, 

un documento di programmazione si valuta per le logiche conseguenze sul piano, appunto, della 

programmazione delle risorse di personale docente a servizio di un progetto. Al momento, non è 

possibile valutare la consecutio tra analisi, prospettive di sviluppo e criteri di programmazione, 

avendo il Direttore proposto di svolgere la discussione in due tempi. Pertanto, il prof. Altomare 

non può che auspicare una riformulazione di alcune pari del documento presentato, in vista della 

prossima riunione dedicato alla programmazione vera e propria. 

Interviene il prof. Fracchiolla, il quale esprime, parimenti al prof. Altomare, la necessità di 

intervenire nella programmazione attraverso il concetto della verifica dei punti di forza ovvero delle 

criticità rinvenienti dalle precedenti e più recenti programmazioni di punti organico. Sottolinea che 

anche nella precedente programmazione era in previsione l'attivazione di un corso di Farmacia 

presso la sede distaccata di Brindisi, ma che di fatto tale punto non ha inciso nella 

programmazione successiva anche perché non è mai stato attivato, come non ritiene opportuno 

che l’istituzione dei  

corsi a Taranto ancora in uno stato provvisorio non possano altrettanto significare in questa 

programmazione attuale. 

Il prof. Fracchiolla ritiene che la programmazione-2016 non sia stata attuata e completata e che, 

quindi, sarebbe opportuno conoscere le motivazioni, e svolgere una valutazione sui risultati 

raggiunti proprio nell’ottica di verificare l’efficacia delle misure allora proposte e migliorarle 

nell’attuale programmazione. 

Per ciò che concerne la programmazione prossima in discussione, ritiene che debba essere ben 

valutato il collegamento tra le attività di ricerca consolidate nel Dipartimento, l'offerta formativa e il 

numero di studenti iscritti e che bisognerebbe avere contezza anche delle reali possibilità di aprire 

un corso a Taranto, tenendo presente il dato delle unità di personale in organico, affinché la 

previsione allo stato provvisoria, possa costituire un obiettivo raggiungibile e utile al territorio. 

Infine, chiede informazioni su come sarebbero rappresentati i vari SSD nella programmazione. 

Sul punto dei corsi in modalità E-learning, valuta positivamente la possibilità di utilizzare tali 

modalità esclusivamente rivolte al potenziale supporto e “recupero” degli studenti fuori corso, 

precisando che cosa diversa sarebbe l'attivazione di un corso completamente e-learning sulla 

quale possibilità si dichiara contrario. 

Sull’inserimento nel documento di un elenco di pubblicazioni ritenendolo fuori tema per quanto 

attiene al documento di programmazione oltre che autoreferenziale non è d’accordo con quanto 
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proposto da alcuni colleghi di introdurne apposito elenco nel documento di programmazione in 

discussione. 

Interviene la prof.ssa Corbo, la quale esprime generale apprezzamento per il documento di 

programmazione in esame, evidenziando come la crescita avuta negli ultimi anni consente per il 

futuro di intravedere anche possibilità di progressioni di carriera.  La prof.ssa Corbo ritiene 

necessaria l’istituzione di un “presidio di qualità” all'interno del Dipartimento che provveda a 

dispensare questionari agli studenti per raccogliere le informazioni utili ai fini della 

programmazione. 

 

Alle ore 11.53, il prof. Altomare esce. 

La prof.ssa Corbo sottolinea, infatti, che nel Dipartimento si è molto bravi nella ricerca, ma che 

bisogna meglio veicolare tutte le informazioni al fine di ottenere una valutazione eccellente. 

Interviene il prof. Berardi, il quale riferisce di approvare il documento di programmazione. 

Interviene il prof. Fracchiolla il quale esprime alcune perplessità sulle finalità del documento di 

programmazione e sulla struttura dello stesso.   

Il Direttore Leonetti precisa che il format del documento di programmazione è stato fornito 

dall'Ateneo. Il Direttore sottolinea che è, pertanto, necessario rispondere secondo gli obiettivi 

prefissati dall'Ateneo, ed evidenzia che la programmazione non può essere misera, ma ricca e 

che deve rappresentare, allo stesso tempo, i punti di forza e di debolezza. 

Interviene il prof. Franchini che dichiara di approvare il documento. Esce alle ore 12:09. 

Il Direttore, preso atto che non vi sono più richieste di intervento, dichiara che saranno apportate 

al documento tutte le integrazioni richieste nel corso della seduta odierna e ricorda il prossimo 

Consiglio di Dipartimento del 30 giugno 2020 sull'approvazione del documento di 

Programmazione triennale 2020-2022. 

 

 

3) Attivazione procedura assegno di ricerca di tipo B ai sensi dell’art. 22 della legge 

240/2010 della durata di mesi 12 su fondi PRIN 2017 (Responsabile scientifico Dott. 

Leonardo Pisani). 

 

Il Direttore comunica che è pervenuta richiesta di attivazione, da parte del dott. Leonardo Pisani, 

di un bando per il conferimento di assegno di ricerca di tipo b)   della durata di dodici mesi a 

valere su fondi PRIN  2017 dei quali è responsabile scientifico, per un importo lordo (comprensivo 

degli oneri riflessi a carico del datore di lavoro) pari a euro 25.000,00 (venticinquemila). Il titolo del 

Progetto è: “MOSQUITO BITES THROUGH TARGETING OF NOVEL SECONDARY 

MESSENGERS IN THE INSECT’S SALIVA”. Le attività di ricerca che l’assegnista dovrà svolgere 

consistono nell’esecuzione di un approccio fragment-based per l’identificazione di ligandi delle 
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proteine denominate 34k-, isolate nella saliva di zanzara della specie Aedes albopictus come 

secondi messaggeri per il riconoscimento dell’ospite. 

Tali composti saranno utilizzati come probe molecolari per comprendere la funzione biologica ed il 

meccanismo d’azione delle proteine 34k- e testarne, potenzialmente, la druggability. 

 

Il Direttore, presente il numero legale per la validità della seduta, invita il Consiglio a deliberare. 

Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco all’unanimità degli aventi titolo        

            

                                                            DELIBERA DI AVVIARE  

 

 

la procedura per l’attivazione di un assegno di ricerca di tipo b) della durata di dodici mesi, come 

richiesto dal dott. Leonardo Pisani, ricercatore SSD CHIM/08, a valere su fondi del progetto di 

ricerca PRIN 2017del quale è responsabile scientifico, per un importo lordo (comprensivo degli 

oneri riflessi a carico del datore di lavoro) pari a euro 25.000,00 (venticinquemila). Il titolo del 

Progetto è: “MOSQUITO BITES THROUGH TARGETING OF NOVEL SECONDARY 

MESSENGERS IN THE INSECT’S SALIVA”. Le attività di ricerca che l’assegnista dovrà svolgere 

consistono nell’esecuzione di un approccio fragment-based per l’identificazione di ligandi delle 

proteine denominate 34k-, isolate nella salivadi zanzara della specie Aedes albopictus come 

secondi messaggeri per il riconoscimento dell’ospite. Tali composti saranno utilizzati come probe 

molecolari per comprendere la funzione biologica ed il meccanismo d’azione delle proteine 34k- e 

testarne, potenzialmente, la druggability.  

 

 

 

4) Accordo di collaborazione tra la ditta individuale Raguso Antonio, il Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del Farmaco e il Dipartimento Interdisciplinare di Medicina.  

Il Direttore riferisce che è pervenuta, in data 19/06/2020, richiesta da parte della  prof.ssa 

Filomena Corbo per l’autorizzazione alla stipula di un accordo di collaborazione tra la ditta 

individuale Raguso  Antonio, il Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco e il Dipartimento 

Interdisciplinare di Medicina, per svolgere un’attività di ricerca preliminare, sulla progettazione di 

un nutraceutico che abbia nella formulazione l’olio EVO fornito dalla ditta RAGUSO configurato 

come studio di fattibilità per l’applicazione degli Health Claims al prodotto e per valutarne nuove 

applicazioni. Copia dell’accordo di collaborazione è allegato al presente verbale. 

L’accordo di collaborazione acquista efficacia a decorrere dal momento della stipula dello stesso e 

ha durata triennale. L’accordo è a titolo gratuito. 



 

Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del farmaco 

 

 

 

 

il direttore  

 

 

 

Il Consiglio del Dipartimento di Farmacia – Scienze del Farmaco, all’unanimità dei presenti,  

 

 

                                                  DELIBERA DI AUTORIZZARE 

 

L’accordo di collaborazione tra la ditta individuale Raguso Antonio, il Dipartimento di Farmacia – 

Scienze del Farmaco e il Dipartimento Interdisciplinare di Medicina, per svolgere un’attività di 

ricerca preliminare, sulla progettazione di un nutraceutico che abbia nella formulazione l’olio EVO 

fornito dalla ditta RAGUSO configurato come studio di fattibilità per l’applicazione degli Health 

Claims al prodotto e per valutarne nuove applicazioni.  

 

L’accordo di collaborazione acquista efficacia a decorrere dal momento della stipula dello stesso e 

ha durata triennale. L’accordo è a titolo gratuito. 

Copia del contratto di ricerca è allegata al presente verbale. 

 
 

5. Procedura selettiva per la copertura di un posto di professore universitario di seconda 

fascia, ai sensi dell’art. 18, comma 4 della Legge 30/12/2010, n. 240 presso il Dipartimento 

di Farmacia: Richiesta nominativi componenti Commissione 

Il Direttore comunica che con Decreto rettorale n. 1135 è stata indetta la procedura valutativa per 

la chiamata di un professore universitario di Il fascia nell'ambito del piano straordinario di cui al 

DM  n. 1 1/04/2019 n.364 ai sensi dell'art24, comma 6, della legge 30 dicembre2010, n.240 

presso il Dipartimento e nel settore concorsuale e SSD come di seguito riportato: 

Dipartimento di Farmacia-Scienze del Farmaco, Settore Concorsuale 03/D1 Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche, Tossicologiche e Nutraceutico-Alimentare, SSD CHIM/08 Chimica Farmaceutica. 

Il Dipartimento su proposta del Direttore individua una lista di sei professori in possesso di elevata 

qualificazione scientifica come previsto dal Regolamento per la chiamata dei professori di ruolo ai 

sensi degli art.18 e 24 della legge del 30.12.2010 n.240: 

Professore Campiglia Pietro 

Professore I fascia 

Università di Salerno 

-Professoressa Diana Patrizia 



 

Dipartimento di 

Farmacia – Scienze del farmaco 

 

 

 

 

il direttore  

 

 

 

Professore I fascia 

 Università di Palermo 

-Professore Mollica Adriano 

Professore I fascia 

Università di Chieti "G. d'Annunzio" 

 

 

 

 

Professore Silvestri Romano 

Professore I fascia 

Università di Roma "La Sapienza" 

Professore Macchia Marco 

Professore I fascia 

Università di Pisa 

 

Il Direttore procede con il sorteggio dei nominativi per l'individuazione dei tre componenti titolari e 

dei tre supplenti che dovranno ricoprire il ruolo di commissario del concorso per la copertura di un 

posto di professore universitario di seconda fascia, per il Settore concorsuale 03/D1 — Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, Tossicologiche e Nutraceutico-Alimentare, SSD CHIM/08 Chimica 

Farmaceutica. 

Vengono estratti i seguenti nominativi: 

-Professore Campiglia Pietro 

Professore I fascia 

Università di Salerno 

Professore Cecchetti Violetta 

Professore I fascia 

Università di Perugia 
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il direttore  

 

 

 

-Professoressa Diana Patrizia 

Professore I fascia 

Università di Palermo 

-Professore Mollica Adriano 

Professore I fascia 

Università di Chieti "G. d'Annunzio" 

 

 

Come membri supplenti vengono indicati i seguenti nominativi: 

Professoressa  Cecchetti Violetta 

Professore I fascia 

Università di Perugia 

Professore Silvestri Romano 

Professore I fascia 

Università di Roma "La Sapienza" 

Professore Macchia Marco 

Professore I fascia  

Università di Pisa 

 

                                            Il Consiglio di Dipartimento 

All'unanimità dei professori di prima e seconda fascia 

                                                                       DELIBERA 

1) Di indicare quali componenti della Commissione relativa alla procedura per la copertura di un 

posto di professore universitario di seconda fascia, per il Settore concorsuale 03/D1 — Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche, Tossicologiche e Nutraceutico-Alimentare, SSD CHIM/08 Chimica 

Farmaceutica, i seguenti nominativi: 

Professore Campiglia Pietro 
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il direttore  

 

 

 

Professore I fascia 

Università di Salerno 

Professoressa Diana Patrizia 

Professore I fascia 

Università di Palermo 

 

 

 

Professore Mollica Adriano 

Professore I fascia 

Università di Chieti "G. d'Annunzio" 

 

Membri supplenti: 

 

Professore Silvestri Romano 

Professore I fascia 

Università di Roma "La Sapienza" 

Professore Macchia Marco 

Professore I fascia 

Università di Pisa 

 

2) di trasmettere il presente provvedimento alla Direzione Risorse Umane — Sezione Servizi al 

Personale U.O. Procedure Concorsuali, dell'Università degli Studi di Bari.  

 

Professore Cecchetti Violetta 

Professore I fascia 

Università di Perugia 
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il direttore  

 

 

 

La seduta è tolta alle ore 12,50 

 

 

Il Segretario verbalizzante Il Direttore 

 Dott.ssa Ermenegilda Angelillis Prof. Francesco Leonetti 
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il direttore  
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dipartimento di 

farmacia – scienze del farmaco 

 

 

 

 

il direttore  

 

 

 

 


